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Орфография 
(от греч. оrthos – 

правильный, прямой 
и  grapho -  пишу) - 

раздел лингвистики, 
изучающий 

правильность 
написания слова при 

письме.



Заглавная буква в начале 
предложения



Заглавная буква в именах 
собственных

Имена, фамилии, отчества людей, клички 
животных, географические названия, 
сказочные герои называются именами 

собственными и пишутся с большой буквы.
Девочка 
Ааня

Кошка 
Аська

Город 
Астана

Страна 
Россия

Кот 
Матроски



Буквы и, а, у после 
шипящих



Сочетания букв ОРО, ОЛО, ЕРЕ

Пиши две буквы о в сочетаниях оро и оло
Пиши две буквы е в сочетании ере

ворона, голова.
дерево, серебро

хороший

солома

герой 



Сочетания букв ЧК, ЧН, НЧ.



Двойная (удвоенная) согласная

Двойная согласная может быть в 
корне, может образовываться при 
помощи приставки и корня, корня и 
суффикса, может быть в суффиксе

 преддверие

клас
с

весенни
й

телеграмма



Проверяемые безударные 
гласные в корне слова

Чтобы проверить безударную гласную в корне 
слова, нужно подобрать однокоренное слово 

или изменить слово так, чтобы на эту гласную 
падало ударение



Непроверяемая безударная 
гласная в корне слова

Слова с непроверяемой безударной 
гласной надо запомнить или 
посмотреть их в словаре?

Ералаш 

Ветеран 

Шинель 

Человек



Проверяемые согласные в 
корне слова

Чтобы проверить парную по глухости - 
звонкости надо подобрать однокоренное  

слово или изменить слово так, чтобы после 
этой согласной была гласная или сонорная.



Непроизносимые согласные в 
корне слова



Мягкий знак, обозначающий 
мягкость согласных

Мягкий знак может стоять в конце 
или в середине слова, для 

обозначения мягкости согласного, 
стоящего перед твёрдым согласным

                    медаль            

                                                                            
асфальт
                                           тень
                           лень



Разделительный Ь

Разделительный мягкий знак 
показывает, что согласный 

звук не сливается с 
последующим гласным. 

Пишется после согласной перед 
гласными И, Е, Ё, Ю, Я.

Варенье           веселье                   
здоровье                    ненастье  

печенье



Твёрдый знак

Твёрдый знак пишется после 
приставок, оканчивающихся на 

согласную, перед корнями, 
начинающимися с гласных    Е, 

Ё, Ю, Я.

Предъявить              объем 
разъёмный            съёмный 

объединение 



Правила переноса


